
教育
*********************************************************************************

　担当課 学校教育（2018年５月回答）〔5/28～6/1〕

　提案・意見 学校での防災訓練

　先日、テレビのニュースにて、厚生小学校で行われた避難訓練と、小
学生を対象にした避難所設置及び運営について学ぶ取り組みが紹介され
ていました。
　素晴らしい取り組みに、思えました。
　小学校と地域が連携した防災訓練を、ぜひ他の小学校や中学校でも実
施して欲しいと思います。
　伊勢市に住む小学生や中学生には、災害が起きても、落ち着いて行動
して、助けあいながら、誰も怪我をしないようにと、願っております。
　そこで、質問があります。
　この取り組みを実現させるために、伊勢市のどのような部署が関わっ
たのか教えていただけないでしょうか？
　ぜひ、その関わった部署には、他の小学校や中学校でもこのような取
り組みを実現させて欲しく思います。
　よろしくおねがいします。

　回答

　地域の防災教育に対して、貴重なご意見ありがとうございます。
　現在、多くの市内小中学校では、厚生小学校で行った地震体験や保護
者への引渡し訓練等、防災教育を各学校の実情に合わせ、地域・保護者
と協力して実施しており、子どもたちの防災への意識の向上を図ってお
ります。
この厚生小学校の防災訓練は、厚生まちづくり協議会が中心となっ

て、危機管理課や上水道部、伊勢市消防本部、伊勢市社会福祉協議会の
協力により運営されております。
　ご指摘いただきましたように、市教育委員会としましても、防災に係
る研修会等において、学校に周知を行う等、子どもたちや教職員の防災
意識の向上を図ってまいりたいと思いますので、今後もご協力をよろし
くお願いします。



上下水道
*********************************************************************************

　担当課 上水道課（2018年５月回答）〔5/28～6/1〕

　提案・意見 水道水の濁り発生について（その２）

回答ありがとうございました。
結局、水濁りの原因は何だったのでしょうか？
ホームページに記載してすぐに削除する理由は何ですか？
ネットのニュースではサビが原因で排水作業を行ったとありますが、配
管は交換したのですか？
排水だけではまた起こるのでないですか？
詳細を公式発表してください。
不安で仕方ありません。

　回答

　水道水の濁水により多大なご迷惑をお掛けしましたことお詫び申し上
げます。水道水の濁りが発生した原因は、5/21午後８時ごろに水道管内
の水の流れる速度（流速）が一時的に上昇し、水道管内に付着している
鉄さび等が剥がれ落ちたことによるものですが、なぜ流速が上昇したの
かについては現在調査中です。通常水道水の濁りが発生する原因として
は、水道本管の破損や老朽化に伴う漏水により水の流方向が変わること
で起きることが多いですが、そのような箇所が現在では見当たらないこ
とから継続的に調査しています。なお、ホームページについては、濁り
が解消したことから記載を削除したものです。
　古くなった水道管には鉄さび等が付着していることから順次新しい水
道管への交換を進めていますが多額の費用と期間を要することが課題と
なっています。このため、今回は排水により濁りを除去する方法を取ら
せていただきました。今後も濁りが発生する可能性もあることから、カ
メラを水道管内に挿入して調査し、特に酷いものに関しては早期に対応
させていただく方針です。



その他
*********************************************************************************

　担当課 戸籍住民課（2018年５月回答）〔5/28～6/1〕

　提案・意見 戸籍の窓口について

仕事が遅い。戸籍の関係

　回答

　お忙しいなか長時間お待たせし、誠に申し訳ございませんでした。
　戸籍住民課窓口におきましては、証明書の発行や届書の受理等にあた
り、その処理に万全を期すため、慎重に審査し、証明書の交付や届書の
受理決定をおこなっております。
　そのため、内容によっては審査等にお時間をいただくこともございま
すが、よりスムーズに対応ができるよう事務処理改善に努めてまいりま
す。
　このたびは、窓口での対応評価とともに、貴重なご意見をいただき、
誠にありがとうございました。


